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Hombre mata a su cuñado en Llay Llay
El hombre lo habría golpeado en la cabeza hasta su
muerte. El autor estaría confesó y pasó a ser formalizado.

Un hombre tras una discusión con su cuñado lo
habría asesinado. El grave hecho ocurrió en la
comuna de Llay Llay
 A las 01:30 horas de este Lunes 27 de Febrero,
Carabineros de la Subcomisaría Llay-Llay,
detuvo a un hombre de 46 años acusado de matar
a su cuñado, luego de una discusión doméstica
previamente que mantuvieron en el domicilio que
compartían en la comuna.
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Servicios de Urgencias volverá a tener una sola
entrada indiferenciada

Baja considerable de casos y nuevas normas para
evitar los contagios en salas comunes son las
principales motivaciones
 A partir de este miércoles 01 de marzo los Servicios
de Urgencias del Hospital San Camilo y San Juan de
Dios de Los Andes, volverán a tener una sola entrada
para todos los pacientes que concurran a este
importante servicio luego de más de dos años de
contar con accesos separados para pacientes
respiratorios o sospecha covid y el resto de las
patologías.  
 Esta medida significa que todo volverá a ser como
funcionaba antes del coronavirus, es decir, con una
sola entrada, una sala de espera y una misma
recaudación y admisión para todos los casos.  
 La decisión fue tomada luego de una indicación del
Ministerio de Salud que permite estos cambios, ya
que los casos covid han disminuido
significativamente, además que las medidas de
cuidado también han cambiado, centrándose
principalmente en el uso de mascarilla, la cual
todavía es una obligación dentro de los recintos
hospitalarios y por lo tanto a todos quienes concurran
a Urgencias. 
 La doctora Carmen Meléndez, Subdirectora de
Gestión Asistencial del Servicio de Salud Aconcagua,
indicó que dado el cambio en las epidemiología del
covid y las enfermedades respiratorias el Ministerio
de Salud ha decidido terminar con los flujos
diferenciados para pacientes respiratorios en todo el
país, entonces en el Valle del Aconcagua, en los dos
hospitales autogestionados van a volver a sus
atenciones con sus flujos como antes de la pandemia.
 “En los últimos meses el porcentaje de consulta de
este tipo de patologías bajó a un 11%, por lo que ya
no se hace necesario contar con dos urgencias y, al
contrario, debemos tratar al covid como una
enfermedad endémica, tomarlo como una más de
nuestras enfermedades estacionales como la influenza
o el virus respiratorio sincicial”. 
 Por su parte, el Dr. Rodrigo González, Director del 

Hospital San Camilo, aseguró que de igual manera al
interior del servicio seguirán con las medidas
especiales. “Este es un cambio importante en el
manejo de la pandemia y da cuenta de la baja
sostenida en los casos, por lo que queremos darle la
tranquilidad a todos nuestros usuarios que estamos
tomando todas las medidas necesarias para evitar
posibles contagios y para que este retorno a la
normalidad sea positivo para todos, recordando que
tanto usuarios como funcionarios debemos usar
mascarilla en el Hospital”. 
 La autoridad, indicó que para estos fines, no se
redujo el número de funcionarios ni los espacios
destinados a la atención de los usuarios, de manera de
aprovechar la oportunidad para comenzar a hacer
cambios destinados a mejorar los tiempos de espera
de todos los pacientes. 
 De la misma manera, el Dr. Daniel Cifuentes, jefe de
Urgencias de Hospital San Juan de Dios de Los
Andes, recalcó que ya no es necesario la
diferenciación. “Esto es una endemia y, por lo tanto,
con los resguardos necesarios para el paciente, vamos
a tener flujo indiferenciado y comenzaremos con la
marcha blanca esta semana para mejorar la atención y
los flujos desde un inicio”. 
 Además, está contemplado que en caso de un nuevo
aumento de los casos, se pueda rápidamente volver a
implementar las entradas indiferenciadas, separando
las atenciones tal como están dispuestas hoy en día, si
es que es necesario. 



El Grupo MT0 de la Brigada Antinarcóticos de la
PDI de Los Andes desarticuló una banda que se
dedicaba al tráfico y comercialización de drogas en
las comunas de Los Andes, Calle Larga y Santa
María.
El Jefe (s) de esa unidad, comisario Job Méndez
Reyes, indicó que la organización criminal usaba
como fachada para la venta de sustancias ilícitas una
casa que simulaba tener un local  de comida rápida, a
través del cual distribuían la droga mediante delivery.
Asi también , comercializaban droga en sus
respectivos domicilios, contando con sofisticados
sistemas de seguridad como cámaras de vigilancia
para poder alertarse sobre la llegada de la policía.
En el lugar allanado se encontraron 2  kilos 330
gramos de cannabis sativa y 467 gramos de cocaína,
todo avaluado en más de 30 millones de pesos
Asimismo se mantenía armas a fogueo adaptadas
para el disparo de munición letal como mecanismo de
defensa y también municiones confeccionadas de
manera artesanal.
Además se incautó la suma de $ 8565.000 en dinero
en efectivo producto de la venta de las drogas.
Por su parte se recuperó una gran cantidad de relojes
y joyas de oro que la banda había comprado con las
ganancias de este negocio ilícito 
 Fueron detenidas ochos personas, incluido el
cabecilla de la banda, los cuales pasaron a control de
detención en el Juzgado de Garantía de Los Andes,
donde posteriormente fueron formalizados por tráfico
de drogas.
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Finaliza con éxito proyecto de sustentabilidad
en el barrio René Schneider 

PDI desarticula banda en Los Andes

Fue impulsado por el Programa Quiero Mi Barrio que intervine el
sector y realizado por la OTEC Intelektas Capacitaciones.
En total 25 personas recibieron su certificación luego de participar en el
proyecto, “Mi barrio más sustentable”, que durante semanas el
programa barrial que interviene la población René Schneider,
desarrolló para crear una conciencia ambiental entre los vecinos /as.
El objetivo de “Mi barrio más sustentable” fue desarrollar un modelo
de gestión ambiental comunitario que generara corresponsabilidad y
sostenibilidad, además de contribuir a fortalecer las organizaciones
comunitarias del barrio, entregando herramientas e insumos que
potencian la cohesión social y mejor calidad de vida de sus habitantes.
Para ello, se realizaron cuatro talleres con la idea de concientizar a los
vecinos y mantener sus espacios públicos y privados en buenas
condiciones: “taller de reciclaje, manejo de residuos, clasificación y
reutilización”; “taller teórico y práctico de cuidado y mantención de
ares verdes existentes y espacios comunes donde se rehabilitará un
espacio a través de un mejoramiento participativo”; “taller teórico y
práctico de tenencia responsable de mascotas operativos de
desparasitación y peluquería canina”; “construcción y desarrollo de
huertos familiares verticales, plantas y hortalizas medicinales y
comestibles”.
Ximena Rozas, beneficiada del programa dijo que “no éramos tan
unidos como antes, y los cursos nos sirvieron para unirnos y acercarnos
más, cuidarnos entre nosotros y al barrio también. Cuando se vayan los
profesionales que intervienen, los vamos a extrañar mucho, porque el
equipo es excelente”.
María José Quezada, profesional social del programa Quiero mi Barrio
de la población René Schneider comentó que “en esta finalización,
estamos muy contentos por la alta participación y adhesión a los cursos
por parte de la comunidad, logrando que ellos se sientan más unidos
entre ellos y con más cariño a su barrio”.
Por su parte, el alcalde de Los Andes, Manuel Rivera sostuvo que “lo
más relevante de ganarnos los quiero mis barrio es sentir la integración
entre vecinos, eso se nota, pero, además contempla importantes obras
de mejoramiento, que comenzarán a construirse en 2023. En específico,
estos cursos de Mi barrio más sustentable, alcanzan relevancia por la
recuperación de espacios públicos que hacen de este barrio, un mejor
lugar para vivir”.
Cabe señalar que el Programa Quiero mi Barrio es una iniciativa del
MINVU, en conjunto con la Municipalidad de Los Andes.
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Fiesta de la Chaya de San Esteban se posiciona como la mejor
de la provincia tras 5 exitosas jornadas

Natalino y terminaron cantando y bailando con la energética
presentación de la banda argentina “La Cumbia”, quienes celebraran
sus 25 años.
Fueron más de 40 mil personas las que se congregaron durante las
cinco jornadas, repletando cada noche y disfrutando esta actividad
con la que el municipio cerró las iniciativas estivales. 
El Alcalde Christian Ortega manifestó que “estamos muy contentos
con la gran participación. Valoramos mucho el cariño de la gente y la
aceptación de nuestra parrilla artística. Creemos que pudimos llegar a
distintos públicos precisamente por la variedad de las agrupaciones
que se presentaron durante estos días. Sabemos que es importante
abrir espacios para la comunidad y para las muestras artísticas. Así
que la evaluación es muy positiva”, apuntó.

El municipio hizo un balance de 40 mil personas, las que
presenciaron los shows artísticos de connotadas bandas locales,
nacionales e internacionales, potenciando a la comuna como un
referente cultural durante el periodo veraniego.
Todo un éxito resultaron las cinco jornadas de la Fiesta de La Chaya
en San Esteban, evento organizado por el municipio que congregó a
miles de personas y que se posicionó como la mejor de la Provincia,
tanto por la calidad de los artistas y equipos técnicos, como por sus
emprendedores. 
De hecho, y como gran novedad para este año, se vivieron dos
entretenidas jornadas itinerantes: El viernes 17 febrero, en Lo Calvo,
con las presentaciones en vivo de las Bandas Nostalgia de Amor y
Gregory Godoy, y el sábado 18, en Llanos Norte, con la puesta en
escena de los grupos “Fantasía” y “combo dulce locura”. 
En tanto, la Plaza de Armas fue la sede de los exitosos últimos tres
días. Para ello, se instaló un amplio y moderno escenario que albergó
las presentaciones de reconocidos grupos locales, nacionales e
internacionales, quienes brindaron un show de primera calidad para
todas y todos los sabestebinos. 
El jueves 23, se presentaron sobre el moderno escenario las
agrupaciones Piraña Cuatro, Nelson Espíndola y Valeria Nicool y
cerró la noche con la reconocida “Superbanda tropikal de Vallenar”,
quienes hicieron bailar a todos los presentes. 
El viernes 24, fue el turno de la juventud, con las presentaciones de
las agrupaciones locales Lumpen, Ara Luna y se cerró con broche de
oro, con la ovacionada exhibición del rapero nacional, ChysteMC.
El sábado, en su jornada de clausura, los asistentes se deleitaron con
Claudia Bernal, cantaron y apreciaron todo el romanticismo de 
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FrikiFest: El primer encuentro friki de Llay Llay fue
todo un éxito y congregó a más de 1.500 personas 

videojuegos y stand de comidas de manera simultánea en el Gimnasio Municipal
y en el Parque El Escorial
 Como una forma de acercar a la comuna las nuevas tendencias de los niños y
jóvenes, es que el municipio de Llay Llay, encabezado por el alcalde Edgardo
González Arancibia, organizó FrikiFest: El encuentro friki de Llay Llay. La
actividad que incluyó Música en vivo, K-pop, videojuegos, concursos, stands de
comida, tiendas kawaii, foodtrucks, comunidades y cosplayers, se realizó el
sábado 25 de febrero en el Gimnasio municipal de calle Lynch y Parque El
Escorial y asistieron más de 1.500 personas.
  “La verdad es que estamos felices, cuando comenzamos a organizar esta
actividad, era generar espacio para jóvenes y adolescentes que no participan y no
se sienten parte de la municipalidad, que no son vistos. Y en ese contexto, poder
generar actividades para la cultura friki que es muy popular entre los jóvenes de
distintas edades, la respuesta ha sido maravillosa, vemos el gimnasio y el parque
lleno, sintiéndose seguros y felices en su espacio, de participar en esta actividad
y eso es lo que nos mueve como gestión. Estamos felices de abrir la caja para
nuevas expresiones y estamos muy agradecidos de los jóvenes que vinieron, los
expositores y especialmente a funcionarios municipales, quienes pusieron toda su
fuerza para que esta actividad fuera un rotundo éxito. Estamos Seguros
que esta será la primera de muchas versiones de esta
entretenida actividad”; expresó el alcalde Edgardo
González Arancibia.
 En la Friki Fest se contó con cosplayers invitados
quienes deslumbrarán con sus mejores trabajos en este
arte que conquista a chicos y grandes. Se contó con
Carlihi, Mokomaru Cosplay, Nico Raion, Blackmadman
y Mininiwa: “hasta el momento, el evento me ha parecido
súper bien organizado, muy preocupados del desarrollo
del evento. Muchas gracias de hacerme parte de esta
primera edición y considero que es un ambiente muy
familiar, hay mucha gente disfrutando e interesada en la
cultura friki, el videojuego, el coleccionismo, con los
Power Rangers, Esgrima Jedi de Star Wars. 
Hubo variedad para todos los gustos, incluyendo artistas
de doblaje, grupos de K-Pop, Cosplayer y ha sido muy
entretenido, muy lindo, me encanta”, señaló la Cosplay
“Mininiwa”, quien participó activamente en la actividad 

 Durante la actividad, pudieron disfrutar de la agrupación de K-pop Overheats, el
grupo musical Jazztick: la banda sonora de los videojuegos clásicos en versión
jazz; Iris: Lo mejor del anime, con los openings y endings más icónicos de todas
las épocas; Potato-Kun: Música de anime, series y cultura popular. Gabriela
Videla, Emprendedora y bailarina de K-Pop local señaló que: “es maravilloso,
nunca esperé ver tanta gente reunida y que le gustara el mundo friki. Sabía que
algunos les gustaba, pero me he llevado grandes sorpresas en este evento.
Vinieron personas de otras ciudades y eso es genial para nosotros como
emprendedores y esperamos que esta experiencia se repita, hagámoslo de
nuevo”, expresó.
 Además participaron destacados miembros de la industria del anime y los
videojuegos: Lucía Suarez, quien ha participado en distintas adaptaciones al
español latino en películas como "Belle" de Mamoru Hosoda y en series como
"NanMachi; Mami Nena: la abuelita gamer más famosa con más de 6 millones
de seguidores en Tik Tok. El terror de los mancos en Free Fire jugó en el evento.
Y de esta actividad se hicieron parte comunidades invitadas como Power
Rangers Army Chile, Esgrima Jedi Chile Valparaíso, Lego Club Chile, Sakura
Mondo y Nano Videos., entre otros. Además, emprendedores locales y de la zona
comercializaron sus productos relacionados.


